
责任编辑：方芳 编辑：樊铱明 江满 联系电话：028-86611442（夜间） 美术编辑：鄢涛

05
2023年9月5日 星期二要闻

党报热线：962211 网址：http://www.cdrb.com.cn

不只《白塔之光》，此次首届金熊猫
奖提名作品中还有多部“四川造”作品，
由四川出品、立项的现实主义题材佳作
——家庭生活剧《亲爱的小孩》主演任素
汐提名最佳女主角奖；由四川广播电视
台出品的纪录片《又见三星堆》提名最佳
纪录片奖。

电视剧《公诉》《做自己的光》《后
浪》《了不起的我们》《您好，岳父大人》，

影片《不虚此行》《邓小平小道》《我的父
亲焦裕禄》⋯⋯近年来，“四川造”“成都
造”佳作涌现，展示了天府之国影视产
业强劲的发展态势。此次首届金熊猫
奖上丰富多元的成都元素也充分体现
出天府之国正成为一方炙手可热的“影
视沃土”。

成都日报锦观新闻记者 卢星宇
主办方供图

征召球员
不看效力联赛级别

国足是 9 月 2 日晚在成都完成集结
的，本期集训的主要目的是逐步确定主力
阵容，更好备战 11 月开始的 2026 美加墨
世界杯亚洲区36强赛。

此前球队已经进行过两期集训，但主
力阵容仍未彻底敲定，这让扬科维奇显得
有些着急，接下来9日、12日与马来西亚、
叙利亚的两场比赛，除针对泰国、韩国进
行有针对性的备战外，扬科维奇的主要任
务就是定阵容。“训练好，比赛好”，这是扬
科维奇对球队的基本要求。正是因此，9
月 1 日抵达成都后，扬科维奇连下榻酒店
的大门都很少迈出。

国足成都集训 24 人名单，除了吴曦
和李可回归，较之前两期并没有太大变
化。扬科维奇表示，对吴曦的征召，是
因为他的不可或缺，“吴曦不仅是球队
不可或缺的一员，也是球队的精神领袖
之一。”

当然这并不意味着国足新老交替工

作就会因此延缓，扬科维奇说：“国家队的
大门面向所有球员开放，我欢迎更多优秀
球员的加入。各类比赛我都在关注，技术
人员也在跟踪每一位球员了解他们的情
况。我们不会以球员效力的联赛级别为
征召标准，也不会以年龄为限制，只要球
员达到我们的要求，我们都会重点关注并
征召入队。”

无暇分心
连看熊猫的计划也没有

没有事先宣传，但国足抵达成都后
仍受到了球迷的热情欢迎。扬科维奇也
很亲和，主动配合球迷的签名、拍照要

求。扬科维奇说：“成都球迷很热情，我
感受到了。”

成都是美食之都，然而因为国家队的
备战，扬科维奇无暇分心。他说：“我来成
都主要任务是工作，国家队的所有人都是
职业的，每一天都必须保持高度的职业
性，所以我对球员的餐食管理都有严格的
要求，大家都会遵照规章执行，而我作为
主教练更要以身作则。”

近两日，因为国足场地变更在网络上
引起了不少讨论，对此扬科维奇表示，“此
前，之所以没有确定集训场地，主要原因
是成都好的场地比较多，有一个选择的过
程，最终选择城东体育公园主要是出于交
通便利考虑。”

到成都已经几天了，扬科维奇连去
看熊猫的打算都没有，他说：“现在不是
休息时间，我不会把注意力放在工作以
外的地方。”

“我们会专注于每一场比赛，就现在
而言，我们的首要任务是 9 日与马来西亚
队的首场比赛。同时在训练和比赛中努
力搭建球队的主力框架，摸索出更适合球
队的战术体系和踢球风格。未来我们会
和更多不同风格的对手进行更多的比赛，
在比赛中不断提高球队的比赛能力。”据
悉，马来西亚和叙利亚两队都已经抵达成
都，在城北某酒店下榻。

成都日报锦观新闻记者 胡锐凯
摄影 魏麟潇

本报讯 （成都日报锦观新闻记者 陈泳）“您好，请提供耕地地
力保护补贴发放的相关台账资料⋯⋯”近日，濛阳街道纪工委对街道
惠民惠农政策落实情况开展专项检查。

为进一步提升监督质效，濛阳街道纪工委前往各村（社区）职能
办（所），通过调阅原始资料、随机走访、谈心谈话等方式，重点围绕补
贴发放的流程、依据、标准等开展监督检查，共发现惠民惠农政策落
实方面存在的相关问题 10 余个，已督促相关办公室和村（社区）限期
整改，并动态监督整改情况。

“惠民惠农政策落实，与人民群众的切身利益息息相关，我们坚持
对补贴补助优亲厚友、违规发放等‘蝇贪蚁腐’严肃查处、坚决惩治，确保
惠民惠农政策落实到位。”彭州市濛阳街道纪工委负责人表示。

下一步，濛阳街道纪工委将统筹街道、村（社区）两级纪检监督力量，
紧盯小微权力，村（社区）项目建设，“三资”管理、惠农政策落实等权力运
行情况，开展精准监督检查，着力纠治损害群众利益的腐败和不正之风，
使群众的获得感更加充实、幸福感更有保障、安全感更可持续。

本报讯（成都日报锦观新闻记者 王丹 ）记者昨日获悉，近年来
金堂县大力推动新时代廉洁文化建设，做优做强“水城清风”廉洁文化品
牌，不断深化家庭家教家风建设，以金堂县五凤溪家风文化学院为中心
阵地，以胡修道事迹陈列室、土桥孝善文化广场、杜铭文化广场、各镇村
群众廉洁文化点位等多点聚合，构建“1+X”家风教育阵地格局。

据悉，该县紧紧抓住五凤镇贺氏家风这个“源远流长”的家风文化
代表，于2019年4月牵头成立省内首个以家风教育为主题的学院——
金堂县五凤溪家风文化学院，常态化开设了家风教育课程、家风传承体
验、家风文化研讨等项目。目前学院已成为全市、全省乃至全国广大干
部、群众接受家风教育的重要目的地。

借势家风文化学院建设，该县不断拓展家风阵地“版图”，持续挖
掘循吏杜铭家风典故、胡修道红色家风、土桥孝善文化等，在打造实
体家风教育点位的同时不断丰富廉洁文化产品供给，先后制作了土
桥孝善文化漫画长图、胡修道红色家风短视频等新媒体作品，让先贤
家风与当代家风通过多种形式得到有机呈现，推动“1+X”家风教育
阵地集群建设不断壮大。

本报讯 （成都日报锦观新闻记者 杜文婷） 今年以来，成都市郫
都区纪委监委扎实推进普规普纪工作，因地制宜、按需施策，将普规普
纪内容与主责主业深度融合，分优先级、分层次去粗存精，推动内容更
加精准、更可吸收和快速消化转化，逐步提升规纪法教育“精准度”。

为了摸清需求“精准滴灌”，郫都区组织纪检监察干部全覆盖深
入区级部门、街道（镇）、国有企业、村（社区）和广大群众调研问需，召
开集体座谈会 36 场次、个别访谈 242 人次、发放调查问卷 870 余份，
全面了解各类对象“主观”需求。根据不同单位、区域、行业、群体的
信访举报、违纪违法案件、巡视巡察发现和社会评价反馈等情况，精
准刻画全区党员干部“客观”需求，组建7个普规普纪宣讲团，科学设
计课程分类“精准宣授”。

为了着力增强学习的针对性，宣讲团成员结合宣讲对象行业定制
纪法套餐“精准供给”，将“规纪法”学习深度融合主责主业当中，让受
众在诙谐幽默的讲解中掌握纪法知识，有效提升“规纪法”学习质效。
截至目前，已经打造各类“精品课程”24个。

本报讯 （成都日报锦观新闻记者 粟新林）“这本小小宣传册，漫
画说纪诙谐生动，后面还有实用的规纪法知识，让原本生硬的规纪法学
习，变得有趣多了！”近日，崇州市交通投资集团的干部职工纷纷领到一
本《向“五小”行为Say no！》普规普纪宣传册。

今年以来，崇州市纪委监委扎实推进普规普纪宣传教育，为解决
广大党员干部和公职人员规纪法学习针对性不强、主动性不高的问
题，该市针对不同行业领域特点，每月编印一期《崇州市普规普纪宣
传册》，分行业分领域开展规纪法知识宣传，已向领导干部、教育系
统、国有企业编印发放普规普纪宣传册 7500 余册。同时，还在微信
公众号开设专题，常态化更新推送违纪违法典型案例、漫画、视频、规
纪法知识等丰富内容。

“我们还探索构建了‘纪法双师’工作机制，通过联动市人民法
院，以庭审法官现场说法、纪委监委办案人员现场说纪的模式，协同
开展规纪法宣传教育，推动普规普纪宣传教育走深走实。”崇州市纪
委监委相关负责人表示。

彭州市濛阳街道：

监督下沉一线 护航群众利益

金堂县：

构建“1+X”家风教育阵地

郫都区：

按需施策 做实普规普纪教育

崇州市：

“随手学”推动普规普纪融入日常

首届金熊猫奖电影单元提名揭晓
9 月 4 日，首届

金熊猫奖电影单元
提名作品名单揭晓，
将评选出最佳影片
奖、最佳导演奖、最
佳编剧奖、最佳摄影
奖等共计9个奖项，
涉及29部影片。其
中，《乔乔的异想世
界》《白塔之光》《波
斯语课》《最后一场
胶片电影放映》《流
浪地球 2》将冲刺最
佳影片奖。

主办方表示，金
熊猫奖电影单元提名
作品中，传递和平理
念、倡导文化互鉴的
影片占据较大比重。
包括以反法西斯为故
事背景的《乔乔的异
想世界》，充满人性美
感的《波斯语课》，刻
画当代中国人心灵气
质的《白塔之光》，具
有浓郁民族特色和现
实生活气息的印度电
影《最后一场胶片电
影放映》，传播人类命
运共同价值的《流浪
地球2》。

《白塔之光》将角逐最佳影片奖
记者注意到，在9月4日公布的最佳

影片奖提名中有一部“四川造”影片——
《白塔之光》，该电影由峨影第一出品，张
律编剧并执导，黄建新担任总监制，李迅
任文学顾问，辛柏青、黄尧、田壮壮、王宏
伟等共同出演。影片讲述了离异后独自
生活的中年食评家谷文通，在工作中结
识了自小在孤儿院长大的年轻摄影师欧
阳文慧，并在她鼓励下，选择面对与自己
失联多年的父亲，重拾缺失已久的父子
之情。

《白塔之光》是一部讲述老北京故事
的电影，但它又和其他作品中沸腾热闹
的北京不同，在张律笔下的北京是安静
的、诗意的。与内在自我建立的叙事是
张律创作电影的动力，他表示：“人只有
在思考这个问题的时候才知道自己发生
了什么变化，而平常这些情绪只是静静
地在身体里存在。电影，是在特定空间

里对情绪的整理。”
作为文艺片创作领域极具代表性的

人物，张律导演此前也曾携该作亮相各
大电影节，显现出“成都造”影片的无限
可能。此前，《白塔之光》曾入围柏林国
际电影节主竞赛单元，获诸多好评；4 月
29 日晚，在第十三届北京国际电影节暨
天坛奖颁奖典礼上，《白塔之光》获最佳
艺术贡献、最佳男主角、最佳男配角、最
佳摄影、最佳编剧五项大奖。一次性摘
得五项“天坛奖”，破纪录成为“天坛奖”
史上获奖数最多的影片。

《白塔之光》第一出品方峨眉电影集团
有限公司党委书记、董事长韩梅表示：“我
们选择小而美、小正大、传递共同价值观的
作品作为创作方向，很感谢影片《白塔之
光》的合作各方倾心付出，拍出了这部好
片。”记者了解到，电影《白塔之光》将于
2023年内上映。

近年来“四川造”“成都造”佳作涌现

国足成都备战 主教练接受专访

扬科维奇：“成都球迷很热情”
国足 2023 年第三期集训的

场地彻底敲定了——位于成华区
城南高速公路一侧的城东体育公
园。9月3日，在绿轴兴城足球公
园完成抵蓉后的首次室外训练
后，9月4日上午，球队移师到城
东体育公园训练。在媒体开放时
间，国足主教练扬科维奇接受了
采访，他表示：“接下来每一步都
非常重要，球队都会全力以赴。”

记者调查
含酒精咖啡受欢迎
部分市民有担忧

其实，美酒与咖啡的组合并不是头一次出
现。记者在锦江区部分咖啡店以及外卖平台上，
也看到了很多品种的“酒咖”，比如威士忌拿铁、
朗姆酒拿铁等，其中有的在菜单和平台上注明了

“含酒精”，有的则没有。这类咖啡销售情况较
好，受到不少咖啡爱好者欢迎。一家咖啡店工作
人员告诉记者，他们家的威士忌拿铁含有少量酒
精，不建议驾驶员、未成年人等饮用。

记者注意到，瑞幸咖啡也在公号上提示，
饮品酒精度低于 0.5 度。酱香拿铁使用白酒风
味厚奶（含 53 度贵州茅台酒）。未成年人、孕
妇、驾驶人员、酒精过敏者不建议饮用。

对此，消费者看法各有不同。市民张女士

认为，美酒配咖啡口感不错，而且酒精含量非
常低，基本不影响工作生活，“适度饮用，对身
体健康应该不会产生影响。”市民杨先生则认
为，咖啡和酒精都具有一定刺激性，一起饮用
可能加重身体负担，“尤其是对酒精敏感的人，
最好慎用。”

专家建议
酒精和咖啡都有刺激性

要注意饮用剂量

那么，酒精和咖啡一起饮用，是否会对健
康造成不良影响呢？四川省人民医院营养科
主治医师宋怡表示，平时生活中，并不建议同
时且大量饮用酒精和咖啡。因为酒精和咖啡
因都有兴奋中枢神经的作用，二者一起大量饮
用，可能造成神经过度兴奋、心跳加快等，给身
体造成额外的负担，“同时，酒精和咖啡都具有

一定刺激性，尤其是酒精，对胃肠道刺激性比
较大。如果二者同时大量饮用，就可能造成胃
部的不适，甚至造成胃痛、呕吐等等。”

对于瑞幸推出的酱香咖啡，宋怡也给予了
关注，她认为这种“酒咖”产品是否影响健康，
主要得看具体的剂量，“我看到官方宣传的每
杯酒精度低于 0.5 度，酒精含量是相对较低的，
这种情况下，如果对酒精有一定耐受度，那适
度饮用不会对身体造成不良影响。”不过，宋怡
也提醒，如果市民本身有基础疾病，或者是孕
妇、驾驶人员等群体，也不建议饮用。

除此之外，对于一些网友表示，买不到酱
香咖啡，就自己在家用酒兑咖啡，宋怡表示不
可取，因为普通市民不是专业人士，这样做很
可能导致咖啡里酒精含量过高，饮用者摄入过
多酒精，再加上咖啡因的影响，会明显增加身
体的负担，对健康产生不良影响。

成都日报锦观新闻记者 杨甦

本报讯 （成都日报锦观新闻记者 粟新林） 9 月 3 日，由锦江区
总工会指导，牛市口街道党工委、办事处主办的“烟火牛市口·飞扬青
春梦”政企职工足球邀请赛落下帷幕。本届赛事，共有锦江税务局、
锦江发展集团、西科通信、中建一局等 8 支政企球队参与角逐，共百
余名足球爱好者参赛。广大参赛职工在 28 场比赛中轮番上阵、比拼
技艺，展现出积极向上、昂扬进取的良好精神风貌。

最终，成都西科通信有限公司足球队以全胜战绩获得了本届比
赛的冠军，锦江税务局足球队与锦江发展集团足球队分获亚军与季
军，牛市口街道足球队获得最佳组织奖，锦江机关足球队获得体育道
德风尚奖，核工业西南勘察设计研究院有限公司足球队杨太平斩获
金手套奖，锦江税务局足球队的张垚斩获金靴奖。

牛市口街道相关负责人表示，此次足球比赛旨在加强街道与企
业单位之间的沟通交流，以足球联赛激发辖区活力，以全民健身运动
倡导健康生活方式。

锦江区牛市口街道

政企职工足球邀请赛圆满收官

酱香拿铁火了
美酒+咖啡 专家建议莫贪杯9月 4日，贵州茅台

与瑞幸咖啡推出的联名
咖啡酱香拿铁正式开
卖，据瑞幸咖啡介绍，酱
香拿铁使用白酒风味厚
奶，含53度贵州茅台酒，
饮 品 酒 精 度 低 于 0.5
度。美酒加咖啡的组
合，立即吸引了不少消
费者，许多瑞幸门店出
现排队购买的情况。

然而，也有不少市
民提出疑问，日常生活
中，酒精和咖啡可以同
时饮用吗？会不会对身
体健康产生不良影响？
就此问题，4日，记者采
访了四川省人民医院营
养科主治医师宋怡，请
她为大家答疑解惑。

国足抵达成都后受到了球迷的热情欢迎

《流浪地球2》等作品将冲刺最佳影片奖


